



KURIKULUM

PROGRAM STUDI AKUNTANSI

BERBASIS

OUTCOME BASED EDUCATION (OBE)

MERDEKA BELAJAR KAMPUS MERDEKA (MBKM)

PROGRAM STUDI AKUNTANSI

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS MERCU BUANA YOGYAKARTA

2021

Kata Pengantar

Penyusunan kurikulum pada dasarnya merupakan hak otonomi dari PT. Tetapi, di dalam mengembangkan kurikulum, perguruan tinggi tidak bisa lepas dari perkembangan IPTEK, perubahan-perubahan yang terjadi di masyarakat, revolusi industri yang terus berkembang, kebutuhan-kebutuhan yang dibutuhkan di masa depan, dan kebijakan-kebijakan yang telah dibuat oleh pemerintah. Menyadari hal demikian, Program Studi Akuntansi Universitas Mercu Buana Yogyakarta merespon terhadap perkembangan dan tuntutan masyarakat adalah prinsip yang harus ada dan dikembangkan dalam perubahan kurikulum.

Peninjauan Kurikulum 2017 yang dilakukan oleh Program Studi Akuntansi sesuai dengan peraturan yang telah ditetapkan oleh Dikti dilakukan secara berkala antara 4-5 tahun sekali, selain itu karena ada penyesuaian visi program studi yang dipengaruhi adanya perubahan Visi Universitas, Implementasi Outcome Based Education (OBE) dan kebijakan Merdeka Belajar-Kampus Merdeka pada 2020.

Penyusunan kurikulum 2021 berdasarkan Outcome Bases Education (OBE) yaitu kurikulum yang didasarkan pada profil dan Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL). Program Studi Akuntansi melakukan peninjauan kurikulum melalui tracer study dan tracer user yang melibatkan mahasiswa, para alumni, pelaku bisnis, dan perusahaan. Tracer dilakukan untuk mengevaluasi kurikulum apa saja yang dibutuhkan oleh pasar tenaga kerja. Tracer user dilaksanakan menggunakan aplikasi online berupa kuesioner dan disebar kepada user.

Penyusunan Kurikulum 2021 juga untuk menindaklanjuti kebijakan Merdeka BelajarKampus Merdeka dengan memperhatikan Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Nomor 3 Tahun 2020 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi, Kurikulum MBKM 2021 ini mengakomodasi mahasiswa untuk memiliki kesempatan selama 1 (satu) semester atau setara dengan 20 (dua puluh) sks menempuh pembelajaran di luar program studi pada Perguruan Tinggi yang sama; dan paling lama 2 (dua) semester atau setara dengan 40 (empat puluh) sks menempuh pembelajaran pada program studi yang sama di Perguruan Tinggi yang berbeda, pembelajaran pada program studi yang berbeda di Perguruan Tinggi yang berbeda; dan/atau pembelajaran di luar Perguruan Tinggi. Pembelajaran Merdeka Belajar-Kampus Merdeka memberikan tantangan dan kesempatan untuk kreativitas, kapasitas dan kebutuhan mahasiswa untuk memasuki dunia kerja

Kami menyampaikan ucapan terima kasih kepada tim penyusunan kurikulum berbasis Berbasis Outcome Based Education (OBE) Dan Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Mercu Buana Yogyakarta serta pada semua pihak yang telah memberikan sumbang saran dan pikiran.

Yogyakarta, Agustus 2021
Kaprodik Akuntansi,

Dr. Hasim As'ari.,SE.,MM

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Mercubuana Yogyakarta dibuka mulai tahun akademik 1993/4 berdasarkan SK Dirjen Dikti no 457/DIKTI/Kep/1993 tanggal 23 Juli 1993 Tujuan didirikan Prodi Akuntansi FE UMBY yaitu untuk menghasilkan Sarjana Akuntansi yang: a. Memiliki integritas ilmiah b. Bersifat terbuka, tanggap terhadap kemajuan ilmu pengetahuan, teknologi, seni dan perubahan dalam masyarakat yang terkait dengan bidang keilmuannya c. Mampu mengorganisasikan dan melaksanakan penelitian dalam bidang ilmunya d. Mampu mengembangkan ilmu melalui penelitian mandiri e. Mampu mengadakan pendekatan interdesipliner f. Mempunyai motivasi untuk mengembangkan diri sebagai ilmuwan. Salah satu upaya untuk mencapai tujuan itu, calon yang diterima sebagai mahasiswa Jurusan Akuntansi FE UMBY harus memenuhi kualifikasi tertentu dalam hal kemampuan bidang ilmunya dan intelegensi.

Mahasiswa dipilih dari calon-calon pilihan dan dipadu dengan proses yang baik sehingga menghasilkan mutu lulusan yang baik. Prodi Akuntansi FE UMBY menerima mahasiswa baru dengan didasarkan pada persyaratan akademik dan kapasitas daya tampung. Ketentuan mengenai prosedur penerimaan mahasiswa baru diatur dalam ketentuan tersendiri. Oleh karena itu para calon mahasiswa dapat mempersiapkan diri dengan baik agar dapat memenuhi syarat- syarat untuk dapat diterima sebagai calon mahasiswa jurusan Akuntansi FE UMBY. Pembinaan dan peningkatan kemampuan para mahasiswa melalui proses kegiatan belajar baik, agar memiliki pengetahuan teori dalam suasana akademik yang kondusif dalam perkuliahan maupun praktikum, dan didukung oleh fasilitas belajar yang memadai.

Semakin berkembangnya tuntutan masyarakat pengguna sarjana akuntansi lulusan FE UMBY maka dipandang perlu untuk meningkatkan mutu pendidikan di perguruan tinggi dengan memperbaiki kurikulum. Kurikulum dituntut untuk dinamis, adaptif dan inovatif sehingga bisa selaras dengan perkembangan yang ada di masyarakat terlebih dengan perkembangan teknologi informasi yang semakin pesat. Revolusi Industri 4.0 telah membawa banyak perubahan, hal ini menuntut akademisi untuk proaktif menyikapi dan mengambil

tindakan nyata untuk menyesuaikan diri dengan kemajuan teknologi informasi agar dapat bersaing di era revolusi industri 4.0 dimana siapa yang menguasai teknologi maka dialah yang dapat memenangkan persaingan. Apa yang harus dilakukan adalah terus aktif dan terus belajar hal baru karena itu adalah kunci untuk memenangkannya.

Perubahan visi dan misi UMBY yang baru adalah salah satu wujud untuk terus beradaptasi dengan tuntutan masyarakat pengguna lulusan fakultas ekonomi khususnya dalam hal ini jurusan akuntansi. Mengimplementasikan *Outcome Based Education* (OBE) dan Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) merupakan salah satu langkah strategis yang tepat untuk menjawab tantangan era Revolusi Industri 4.0.

1.2 Visi dan Misi Universitas & Fakultas

UNIVERSITAS	FAKULTAS
<p>Visi</p> <p>Menjadi Universitas Unggul Di Bidang Sociopreuner Di Tingkat Nasional Yang Berwawasan Internasional Pada Tahun 2029</p>	<p>Visi</p> <p>Menjadi Fakultas Ekonomi Yang Unggul Dalam Bidang Manajemen Dan Akuntansi Berlandaskan Pada Nilai-Nilai Sociopreuner Di Tingkat Nasional Dan Berwawasan Internasional Pada Tahun 2029</p>
<p>Misi</p> <ul style="list-style-type: none"> a. Menyelenggarakan pendidikan tinggi, penelitian dan pengabdian masyarakat b. Menerapkan sistem pembelajaran yang berorientasi pada sociopreuner, sesuai dengan perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi serta memenuhi tuntutan pengguna c. Melakukan kerja sama dengan lembaga di dalam maupun di luar negeri baik lembaga penelitian, pendidikan, dan pengabdian masyarakat serta kalangan pemerintah maupun swasta, industri dan masyarakat luas. 	<p>Misi</p> <ul style="list-style-type: none"> a. Menyelenggarakan Tri Dharma Perguruan Tinggi yang unggul, mutu dan bermanfaat di bidang pendidikan, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat yang didukung dengan pemanfaatan teknologi informasi b. Menggiatkan jalinan kemitraan dan implementasi kerjasama dengan sejumlah pihak, baik dari dalam dan luar negeri yang mendukung pengembangan Tri Dharma Perguruan Tinggi. c. Menghasilkan lulusan yang unggul di bidang Manajemen dan Akuntansi dengan jiwa sociopreuner dan berwawasan global serta menguasai teknologi informasi

BAB II

KURIKULUM PROGRAM STUDI

2.1 Visi dan Misi Program Studi

Visi

Menjadi Program Studi S1 Unggul Dalam Bidang Akuntansi Bisnis Berlandaskan Pada Nilai-Nilai Sociopreneur Di Tingkat Nasional Dan Berwawasan Internasional Pada Tahun 2029

Misi

- a. Menyelenggarakan proses pembelajaran yang memadukan teori dan aplikasi di bidang Perpajakan, Pelaporan Keuangan, Manajemen Korporasi dan Auditing yang unggul dengan menerapkan Kurikulum terkini dan Ke Depan di Era Digital yang Progresif yang memenuhi standar kualitas kerja yang disyaratkan.
- b. Mengembangkan budaya meneliti dengan membangun budaya akademik dalam bidang Perpajakan, Pelaporan Keuangan, Manajemen Korporasi dan Auditing.
- c. Mengembangkan pengabdian kepada masyarakat yang searah dengan penelitian yang berbasis pada penyelesaian permasalahan yang muncul di masyarakat.
- d. Mengembangkan kompetensi lulusan yang memiliki karakter berjiwa Sociopreneur dan memiliki etika profesional yang dapat memberikan kontribusi positif terhadap peningkatan kualitas hidup saat ini dan ke depan di era digital yang progresif

Tujuan Pendidikan Program Studi (TPP)

- a. Menghasilkan lulusan yang berkualitas dan memiliki dasar moral, integritas, kedisiplinan, dan bertanggung jawab serta profesionalisme dengan kompetensi dan daya saing yang tinggi.
- b. Menghasilkan lulusan yang menguasai akuntansi, mampu mengaplikasikan pengetahuan dan keahliannya dalam berbagai lini keprofesian akuntansi di bidang akuntansi keuangan, Audit, akuntansi sektor publik, perpajakan dan akuntansi manajemen.
- c. Menghasilkan lulusan yang memiliki sifat kepemimpinan, mampu berkomunikasi secara efektif, bekerja dalam tim, kreatif dan inovatif, mau dan mampu belajar sepanjang hayat, melanjutkan studi, serta mampu menyesuaikan dan mengembangkan diri di lingkungan karirnya.

- d. Menghasilkan lulusan yang mampu menghasilkan karya ilmiah dan berkontribusi menurut keahliannya pada industri, badan professional dan masyarakat, menciptakan serta mengisi lapangan kerja dalam bidang akuntansi dengan jiwa kewirausahaan

2.2 Penetapan Profil Lulusan

Berdasarkan hasil analisa *tracer study*, diskusi dengan *stakeholder*, visi dan misi Program Studi serta profesi akuntan Indonesia (IAI) maka ditetapkan Profil Lulusan Program Studi Akuntansi Universitas Mercu Buana Yogyakarta sebagai berikut:

No	Profil	Deskripsi
1	<i>Corporate Accountant</i>	Corporate Staff Accountant adalah seorang yang melakukan penyusunan dan menganalisis informasi transaksi, dan mengusulkan entri jurnal untuk mendokumentasikan transaksi keuangan dengan benar yang menghasilkan laporan keuangan yang baik di bidang Jasa, Dagang dan Manufaktur. Selain itu bertanggung jawab dan menganalisis laporan keuangan
2	<i>Tax Consultant</i>	Tax Consultant adalah orang yang melakukan perhitungan dan pelaporan, serta melakukan supervisi terhadap laporan keuangan komersil dan fiskal. Selain juga melakukan perencanaan pajak perusahaan baik secara nasional dan internasional
3	<i>Junior Auditor</i>	Junior Auditor adalah orang yang menyusun kertas kerja dan berkomunikasi dengan klien. Mereka juga bertugas untuk mendokumentasikan masalah yang diaudit, menulis laporan audit dan menindaklanjuti beberapa masalah audit dan tugas audit yang beredar. Selain itu, tugas mereka mencakup penilaian terorganisir dengan catatan keuangan,
4	<i>Corporate Manager</i>	Coeporate Manager adalah orang yang mengawasi dan memimpin kegiatan operasional dan karyawan perusahaan, untuk memastikan produktifitas dan efisiensi perusahaan
5	ASN (Aparatur Sipil Negara)	ASN adalah profesi bagi pegawai negeri sipil dan pegawai pemerintahan dengan perjanjian kerja yang bekerja sebagai instansi pemerintah

2.3 Struktur Kurikulum Berbasis MBKM

	Semester								Total
	I	II	III	IV	V	VI	VII	VIII	
Jumlah SKS Teori	18	18	16	15	18	18	6	0	109
Jumlah SKS Praktik	0	0	5	6	2	2	14	6	35
Jumlah SKS Mata Kuliah Wajib	18	18	21	21	20	20	20	6	144
Jumlah SKS Mata Kuliah Peminatan	0	0	0	0	0	6	3	0	9
Jumlah SKS Merdeka Belajar	6	0	6	0	8	20	20	0	60
Total SKS	18	18	21	21	20	20	20	6	144
Jumlah Mata Kuliah	7	7	9	8	7	8	8	1	55
Jumlah MKCU	2	3	2	0	0	0	1	0	8
Jumlah MKF	1	0	0	1	0	0	0	0	2
Jumlah Mata Kuliah Wajib (PS)	4	4	7	7	7	6	6	1	42
Jumlah Mata Kuliah Peminatan (PS)	0	0	0	0	0	2	1	0	3
Jumlah Mata Kuliah Merdeka Belajar	2	0	3	0	3	8	8	0	24

2.4 Distribusi Kurikulum Berbasis MBKM Per Semester

SEMESTER I

No	Kode MK	Mata Kuliah	SKS			Prasyarat
			Teori	Praktik	Jumlah	
1	MBY01	Pendidikan Agama Islam	2	-	2	
	MBY02	Pendidikan Agama Kristen				
	MBY03	Pendidikan Agama Katholik				
	MBY04	Pendidikan Agama Hindu				
	MBY05	Pendidikan Agama Budha				
	MBY06	Pendidikan Agama Khonghucu				
2	MBY07	Pancasila	2	-	2	
3	FEK2120	Pengantar Ilmu Ekonomi	3	-	3	
4	AK21030	Pengantar Akuntansi I	3	-	3	
5	AK21033	Statistika	3	-	3	
6	AK21101	Komunikasi Bisnis	3	-	3	
7	AK21102	Hukum dan Lingkungan Bisnis	2	-	2	
Jumlah			18	-	18	

SEMESTER II

No	Kode MK	Mata Kuliah	SKS			Prasyarat
			Teori	Praktik	Jumlah	
1	MBY09	Bahasa Indonesia	2	-	2	
2	MBY10	Bahasa Inggris	2	-	2	
3	MBY08	Kewarganegaraan	2	-	2	
4	AK21037	Pengantar Akuntansi II	3	-	3	
5	AK21031	Manajemen Bisnis	3	-	3	
6	AK21034	Perpajakan I	3	-	3	
7	AK21103	Sistem Akuntansi	3	-	3	
Jumlah			18	-	18	

SEMESTER III

No	Kode MK	Mata Kuliah	SKS			Prasyarat
			Teori	Praktik	Jumlah	
1	MBY11	Aplikasi Teknologi Informasi	2	-	2	
2	MBY12	<i>Sociopreneurship</i>	2	-	2	
3	AK21043	Akuntansi Keuangan Menengah I	3	-	3	Pengantar Akuntansi II
4	AK21051	Sistem Informasi Akuntansi	3	-	3	
5	AK21104P	Sistem Informasi Akuntansi Masalah Khusus		1	1	
6	AK21044	Akuntansi Biaya	3	-	3	Pengantar Akuntansi II
7	AKT039	Perpajakan II	3	-	3	Perpajakan I
8	AK21105P	<i>TOEFL Preparation</i>	-	2	2	
9	AK21106P	Pengantar Akuntansi Masalah Khusus	-	2	2	Pengantar Akuntansi II
Jumlah			16	5	21	

SEMESTER IV

No	Kode MK	Mata Kuliah	SKS			Prasyarat
			Teori	Praktik	Jumlah	
1	FE21022	<i>Creatifpreneur</i>	3	-	3	
2	AK21049	Akuntansi Keuangan Menengah II	3	-	3	Akuntansi Keuangan Menengah I
3	AK21107	Akuntansi Publik	3		3	
4	AK21108P	Praktik Alat Analisis*	-	2	2	Statistika
5	AK21109P	Perpajakan Masalah Khusus	-	2	2	Perpajakan II
6	AK21058	Akuntansi Manajerial	3	-	3	
7	AK21110P	Akuntansi Biaya Masalah Khusus	-	2	2	Akuntansi Biaya
8	AK21050	Auditing I	3	-	3	
Jumlah			15	6	21	

SEMESTER V

No	Kode MK	Mata Kuliah	SKS			Prasyarat
			Teori	Praktik	Jumlah	
1	AK21111	Akuntansi Keuangan Lanjutan	3	-	3	Akuntansi Keuangan Menengah II
2	AK21067	Sistem Pengendalian Manajemen	3	-	3	Akuntansi Manajerial
3	AK21059	Auditing II	3	-	3	Auditing I
4	AK21068	Riset Akuntansi*	3	-	3	Praktik Alat Analisis
5	AK21112	Perbankan dan Lembaga Keuangan Lainnya	3	-	3	
6	AK21042	Manajemen Keuangan	3	-	3	
7	AK21113P	<i>Academic Writing</i>	-	2	2	
Jumlah			18	2	20	

SEMESTER VI

No	Kode MK	Mata Kuliah	SKS			Prasyarat
			Teori	Praktik	Jumlah	
1	AK21073	Teori Akuntansi	3	-	3	
2	AK21114	Workshop Proposal Penelitian*	3	-	3	Riset Akuntansi
3	AK21115	Pelaporan Keuangan Perbankan	3	-	3	
4	AK21116P	Akuntansi Keuangan Masalah Khusus		2	2	
5	AK21117	Penganggaran Bisnis	3	-	3	
6	AK21118P	<i>Company Visit</i>		0	0	
Konsentrasi Perpajakan						
7	AK21119	Akuntansi Perpajakan	3	-	3	
8	AK21120	Manajemen Perpajakan	3	-	3	
Konsentrasi Pelaporan Keuangan						
7	AK21074	Analisis Laporan Keuangan	3	-	3	
8	AK21121	Pelaporan Keuangan UMKM dan Nirlaba	3	-	3	
Konsentrasi Manajemen Korporasi						
7	AK21086	Manajemen Strategik	3	-	3	
8	AK21087	<i>Corporate Governance</i>	3	-	3	
Konsentrasi Auditing						
7	AK21079	Audit Internal	3	-	3	
8	AK21077	Audit Forensik dan Investigasi	3	-	3	
Jumlah			18	2	20	

SEMESTER VII

No	Kode MK	Mata Kuliah	SKS			Prasyarat
			Teori	Praktik	Jumlah	
1	MBY13P	Kuliah Kerja Nyata (KKN)*	-	3	3	≥ 100 SKS
2	AK21070P	Praktik Kerja Lapang*		3	3	<i>Company Visit</i>
3	AK21122P	Auditing Masalah Khusus		2	2	
4	AK21123P	Kewirausahaan Masalah Khusus		2	2	
5	AK21124P	Komputer Akuntansi	-	2	2	
6	AK21125P	Penganggaran Bisnis Masalah Khusus	-	2	2	
7	AK21078	Etika Bisnis dan Profesi	3		3	
Konsentrasi Perpajakan						
8	AK21126	Perpajakan Internasional	3	-	3	
Konsentrasi Pelaporan Keuangan						
8	AK2179	Akuntansi Internasional	3	-	3	
Konsentrasi Manajemen Korporasi						
8	AK21127	Akuntansi Lingkungan dan Sosial	3	-	3	
Konsentrasi Auditing						
8	AK21085	EDP Auditing	3	-	3	
Jumlah			6	14	20	

SEMESTER VIII

No	Kode MK	Mata Kuliah	SKS			Prasyarat
			Teori	Praktik	Jumlah	
1	AK21099P	Skripsi*	-	6	6	Nilai Riset Akuntansi (Kampus Merdeka) min C Nilai dibawah C mak 2 mata kuliah ≥ 110
Jumlah			-	6	6	
Total						144

BAB III

IMPLEMENTASI KAMPUS MERDEKA

3.1 Pembelajaran Lintas Program Studi Di Lingkungan UMBY

Bentuk pembelajaran lintas program studi di lingkungan Universitas Mercu Buana Yogyakarta yang dapat diambil oleh mahasiswa guna memperkuat terpenuhinya Capaian Pembelajaran baik yang sudah tertuang dalam struktur kurikulum Program Studi (mata kuliah wajib atau pilihan) maupun pengembangan kurikulum untuk memperkaya Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL) yang dapat berbentuk mata kuliah wajib atau pilihan.

3.1.1 Pedoman

Kegiatan pembelajaran lintas program studi yang berbeda di lingkungan Universitas Mercu Buana Yogyakarta diatur oleh Surat Keputusan Rektor Universitas Mercu Buana Yogyakarta Nomor: 330/SK/Rek/VIII/2020 Pasal 2 sebagai berikut:

1. Setiap Program Studi mengidentifikasi mata kuliah di Program Studi lain di Universitas Mercu Buana Yogyakarta dengan jumlah maksimal 20 sks yang bisa diambil oleh mahasiswanya untuk mendukung Capaian Pembelajaran (CPL)
2. Setiap Program Studi menyediakan mata kuliah tanpa pra syarat (bersifat ilmu dasar/umum) di Program Studi lain di lingkungan Universitas Mercu Buana Yogyakarta
3. Program Studi melakukan ekuivalen (konversi) sebanyak maksimal 20 sks mata kuliah yang diambil mahasiswa di luar Program Studi di lingkungan Universitas Mercu Buana Yogyakarta (mata kuliah yang diambil di Prodi lain sesuai dengan CPL mata kuliah asal mahasiswa), misalnya mahasiswa program studi THP mengambil mata kuliah Dasar Manajemen yang ditawarkan oleh program studi manajemen, maka mata kuliah tersebut dikonversi ke mata kuliah di program studi THP yang sesuai untuk mendukung CPL di kurikulum 2021 yang sesuai
4. Pengelolaan Mata Kuliah program studi yang dapat diambil oleh mahasiswa dari luar program studi terkait sistem administrasi akademik (SIA), keuangan, dan peraturan

akademik lainnya akan disesuaikan dan diatur oleh unit terkait di tingkat universitas berkoordinasi dengan Fakultas dan program studi.

5. Mata kuliah yang dikelola Universitas yaitu mata kuliah wajib nasional (Bahasa Indonesia, Agama, Pancasila dan Kewarganegaraan) menurut Permendikbud No.7 tahun 2020 dan Mata Kuliah Ciri Universitas (MKCU) untuk mendukung Visi UMBY (Sociopreneurship, Bahasa Inggris I, dan Aplikasi Teknologi Informasi) tidak dianggap sebagai mata kuliah program merdeka belajar di luar program studi dalam perguruan tinggi yang sama.

3.1.2 Mekanisme Pembelajaran dalam Program Studi lain di Lingkungan UMBY

1. Ketua Program Studi bersama Tim Kurikulum Program Studi
 - a. Menyusun kurikulum yang memfasilitasi mahasiswa untuk mengambil mata kuliah di Program Studi lain.
 - b. Mengatur jumlah sks dari Program Studi lain yang dapat diambil mahasiswa.
 - c. Menentukan mata kuliah yang dapat diambil mahasiswa dari luar Program Studi Akuntansi melalui SIA

Daftar Mata Kuliah Merdeka Belajar Kampus Merdeka Program Studi Akuntansi

No	Semester	Kode Mata Kuliah	Mata Kuliah Prodi Asal	SKS	Prodi Tujuan	Semester	Mata Kuliah Prodi Tujuan	SKS
1	1	AK21033	Statistika	3	Pendidikan Matematika	1	Statistik Deskriptif	2
							Praktikum Statistik Deskriptif	1
2	1	AK21101	Komunikasi Bisnis	3	Ilmu Komunikasi	3	Komunikasi Persuasif	3
3	3	AK21051	Sistem Informasi Akuntansi	3	Sistem Informasi	5	Rekayasa Perangkat Lunak	3
		AK21104P	Sistem Informasi Akuntansi Masalah Khusus	1			Praktik Rekayasa Perangkat Lunak	1
4	3	AK21105P	<i>TOEFL Preparation</i>	2	Pendidikan Bahasa Inggris	5	<i>Academic Writing</i>	2
5	5	AK21112	Perbankan dan Lembaga Keuangan Lainnya	3	Manajemen	5	Manajemen Perbankan	3
6	5	AK21042	Manajemen Keuangan	3	Manajemen	3	Manajemen Keuangan	3
7	5	AK21113P	<i>Academic Writing</i>	2	Pendidikan Bahasa Inggris	5	<i>English Business For and Comunication</i>	2

2. Mahasiswa

Langkah-langkah yang perlu dilakukan Mahasiswa antara lain:

- a. Berkonsultasi dan mendapatkan persetujuan Dosen Pembimbing Akademik (DPA).
- b. Menginput KRS melalui SIA
- c. Mengikuti pembelajaran di luar Program Studi sesuai dengan ketentuan pedoman akademik yang ada di Universitas Mercu Buana Yogyakarta

3.2 Pembelajaran Merdeka Belajar Kampus Merdeka di Luar Lingkungan UMBY

3.2.1 Proyek Penelitian

Proyek penelitian merupakan salah satu implementasi untuk mengakomodasi program MBKM. Kegiatan proyek penelitian di Universitas Mercu Buana Yogyakarta diatur oleh Surat Keputusan Rektor Universitas Mercu Buana Yogyakarta Nomor: 330/SK/Rek/VIII/2020 Pasal 7. Dalam peraturan ini proyek penelitian dapat diartikan:

1. Aktivitas Proyek Penelitian merupakan kegiatan riset akademik, baik sains maupun sosial humaniora, yang dilakukan di bawah pengawasan dosen atau peneliti.
2. Aktivitas Proyek Penelitian dapat dilakukan untuk lembaga riset seperti LIPI/BRIN, LAPAN, NASA, Perguruan Tinggi, dan seterusnya.
3. Program Studi dapat melakukan koordinasi sehubungan penentuan mitra aktivitas Proyek Penelitian dengan Pusat Penelitian, Pengabdian Masyarakat, dan Kerjasama (P3MK) Universitas Mercu Buana Yogyakarta.
4. Kegiatan Proyek Penelitian dilakukan sekurang-kurangnya selama 1 semester dan ekuivalensi dengan maksimal 20 SKS.
5. Mahasiswa yang akan mengambil aktivitas Proyek Penelitian wajib mendaftarkan diri ke Ketua Program Studi.
6. Program Studi wajib menetapkan dosen pembimbing bagi masing-masing mahasiswa peserta Proyek Penelitian, serta mengatur mekanisme pembimbingan Proyek Penelitian.
7. Penilaian Proyek Penelitian dilakukan oleh dosen pembimbing dan supervisor di tempat mahasiswa melakukan Proyek Penelitian.
8. Mahasiswa yang sudah melakukan Proyek penelitian mendapatkan konversi dan pengakuan sks mata kuliah Skripsi sebanyak 6 sks dan/atau mata kuliah lainnya yang sesuai untuk mendukung CPL.

9. Program Studi wajib melakukan konversi nilai dan pengakuan sks, serta melaporkan ke PDDikti melalui Biro Pembelajaran.

Mekanisme pelaksanaan kegiatan MBKM proyek penelitian sebagai berikut:

Program Studi

1. Program Studi wajib menetapkan dosen pembimbing bagi masing-masing mahasiswa peserta Proyek Penelitian, serta mengatur mekanisme pembimbingan Proyek Penelitian.
2. Program Studi wajib melakukan konversi nilai dan pengakuan sks, serta melaporkan ke PDDikti melalui Biro Pembelajaran.

Dosen

Penilaian Proyek Penelitian dilakukan oleh dosen pembimbing dan supervisor di tempat mahasiswa melakukan Proyek Penelitian

Mahasiswa

1. Mahasiswa yang akan mengambil aktivitas Proyek Penelitian wajib mendaftarkan diri ke Ketua Program Studi.
2. Mahasiswa yang sudah melakukan Proyek penelitian mendapatkan konversi dan pengakuan sks mata kuliah yang sesuai yang ada dikurikulum Program Studi Akuntansi

3.2.2 Magang

Kegiatan magang merupakan salah satu implementasi untuk mengakomodasi program MBKM. Kegiatan magang di Universitas Mercu Buana Yogyakarta diatur oleh Surat Keputusan Rektor Universitas Mercu Buana Yogyakarta Nomor: 330/SK/Rek/VIII/2020 Pasal 4. Dalam peraturan ini magang dapat diartikan:

- a. Aktivitas magang dilakukan di sebuah perusahaan, yayasan nirlaba, organisasi multilateral, institusi pemerintah, maupun perusahaan rintisan (startup).
- b. Aktivitas magang dilakukan sekurang-kurangnya selama 1 semester dan ekuivalensi dengan maksimal 20 SKS.
- c. Mahasiswa yang akan mengambil program magang wajib mendaftarkan diri ke Ketua Program Studi.
- d. Program Studi wajib menetapkan dosen pembimbing bagi masing-masing mahasiswa peserta magang, serta mengatur mekanisme pembimbingan magang.
- e. Penilaian magang dilakukan oleh dosen pembimbing dan tempat magang mahasiswa.

- f. Program Studi wajib melakukan konversi nilai dan pengakuan sks, serta melaporkan ke PDDikt

Mekanisme pelaksanaan kegiatan MBKM Magang sebagai berikut:

Program Studi

1. Program Studi wajib menetapkan dosen pembimbing bagi masing-masing mahasiswa peserta magang, serta mengatur mekanisme pembimbingan magang
2. Program Studi wajib melakukan konversi nilai dan pengakuan sks, serta melaporkan ke PDDikt melalui Kepala Biro Pembelajaran

Dosen

Penilaian magang dilakukan oleh dosen pembimbing dan tempat magang mahasiswa

Mahasiswa

Mahasiswa yang akan mengambil program magang wajib mendaftarkan diri ke Ketua Program Studi

3.2.3 Proyek Wirausaha

Proyek wirausaha merupakan salah satu implementasi untuk mengakomodasi program MBKM. Kegiatan proyek wirausaha di Universitas Mercu Buana Yogyakarta diatur oleh Surat Keputusan Rektor Universitas Mercu Buana Yogyakarta Nomor: 330/SK/Rek/VIII/2020 Pasal 8. Dalam peraturan ini proyek wirausaha dapat diartikan:

1. Aktivitas Proyek Wirausaha dilakukan mahasiswa yang mengembangkan kegiatan kewirausahaan secara mandiri dibuktikan dengan penjelasan atau proposal kegiatan kewirausahaan dan bukti transaksi konsumen atau slip gaji pegawai.
2. Universitas Mercu Buana Yogyakarta melalui Pusat Penelitian, Pengabdian Masyarakat, dan Kerjasama (P3MK) Bagian Inovasi dan HKI menyediakan pusat inkubasi bisnis pemula bagi mahasiswa peserta aktivitas Proyek Wirausaha
3. Program Studi dapat melakukan koordinasi sehubungan penentuan aktivitas Proyek Wirausaha dengan Pusat Penelitian, Pengabdian Masyarakat, dan Kerjasama (P3MK) Universitas Mercu Buana Yogyakarta
4. Kegiatan Proyek Wirausaha dilakukan sekurang-kurangnya selama 1 semester dan ekuivalensi dengan maksimal 20 SKS

5. Mahasiswa yang akan mengambil aktivitas Proyek Wirausaha wajib mendaftarkan diri ke Ketua Program Studi
6. Program Studi wajib menetapkan dosen pembimbing bagi masing-masing mahasiswa peserta Proyek Wirausaha, serta mengatur mekanisme pembimbingan Proyek Wirausaha
7. Penilaian Proyek Wirausaha dilakukan oleh dosen pembimbing Proyek Wirausaha
8. Program Studi wajib melakukan konversi nilai dan pengakuan sks, serta melaporkan ke PDDikti melalui Biro Pembelajaran.

Mekanisme pelaksanaan kegiatan MBKM Magang sebagai berikut:

Program Studi

1. Program Studi dapat melakukan koordinasi sehubungan penentuan aktivitas Proyek Wirausaha dengan Pusat Penelitian, Pengabdian Masyarakat, dan Kerjasama (P3MK) Universitas Mercu Buana Yogyakarta
2. Program Studi wajib menetapkan dosen pembimbing bagi masing-masing mahasiswa peserta Proyek Wirausaha, serta mengatur mekanisme pembimbingan Proyek Wirausaha
3. Program Studi wajib melakukan konversi nilai dan pengakuan sks, serta melaporkan ke PDDikti melalui Biro Pembelajaran.

Dosen

Penilaian Proyek Wirausaha dilakukan oleh dosen pembimbing Proyek Wirausaha

Mahasiswa

Mahasiswa yang akan mengambil aktivitas Proyek Wirausaha wajib mendaftarkan diri ke Ketua Program Studi

3.3 Daftar Mata Kuliah & Kegiatan MBKM Diluar Lingkungan Universitas

Mata Kuliah Semester VI

No	Semester	Kode Mata Kuliah	Mata Kuliah	SKS	Kegiatan MBKM
1	VI	AK21073	Teori Akuntansi	3	Proyek Penelitian
2	VI	AK21114	Workshop Proposal Penelitian	3	
3	VI	AK21115	Pelaporan Keuangan Perbankan	3	
4	VI	AK21116P	Akuntansi Keuangan Masalah Khusus	2	
5	VI	AK21117	Penganggaran Bisnis	3	
6	VI	AK21118P	<i>Company Visit</i>	0	
7	VI		Mata Kuliah Pilihan Konsentrasi 1	3	
8	VI		Mata Kuliah Pilihan Konsentrasi 2	3	
				20	

Mata Kuliah Semester VII

No	Semester	Kode Mata Kuliah	Mata Kuliah	SKS	Kegiatan MBKM
1	VII	MBY13P	Kuliah Kerja Nyata (KKN)	3	Magang
2	VII	AK21070P	Praktik Kerja Lapangan	3	Proyek Wirausaha
3	VII	AK21122P	Auditing Masalah Khusus	2	
4	VII	AK21123P	Kewirausahaan Masalah Khusus	2	
5	VII	AK21124P	Komputer Akuntansi	2	
6	VII	AK21125P	Penganggaran Bisnis Masalah Khusus	2	
7	VII	AK21078	Etika Bisnis dan Profesi	3	
8	VII		Mata Kuliah Pilihan Konsentrasi 3	3	
Total SKS				20	

3.4 Pedoman Konversi Kegiatan MBKM Ke Mata Kuliah Non MBKM

Mekanisme ini merupakan pedoman bagi mahasiswa yang akan mengikuti program Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MB-KM). Konversi nilai mahasiswa yang mengikuti kegiatan MBKM ke mata kuliah Non MBKM dipastikan telah memenuhi ketentuan sebagai berikut:

1. Mahasiswa mengisikan KRS Mata Kuliah Non MBKM sesuai yang di atur di kurikulum Program Studi Akuntansi di SIA sebagai wadah untuk konversi nilai.
2. Mahasiswa yang sudah melakukan Kegiatan MBKM mendapatkan konversi dan pengakuan sks mata kuliah yang ada dikurikulum Program Studi Akuntansi
3. Mahasiswa menyerahkan nilai yang didapatkan pada kegiatan MBKM kepada Kaprodi.

4. Kaprodi melakukan konversi nilai dan pengakuan sks berpedoman pada panduan akademik Universitas Mercu Buana Yogyakarta berdasarkan nilai asli yang diperoleh dari mahasiswa melalui kegiatan MBKM.
5. Kaprodi mengirimkan surat permohonan penginputan nilai di SIA kepada Kepala Biro Pembelajaran Universitas Mercu Buana Yogyakarta dengan dilampiri SK Dekan FE Tentang Konversi Mata Kuliah Untuk Kegiatan Merdeka Belajar Kampus Merdeka